

Nueva propuesta chilena en el conflicto del canal de Beagle

ROMA, 20 de julio (ANSA).—Chile ha elaborado un esbozo de Tratado de Paz con Argentina y estaría por someterlo a la atención de la Santa Sede.

Así lo informaron fuentes calificadas en concomitancia con un coloquio entre el subsecretario de Relaciones Exteriores chileno Ernesto Videla y el cardenal Antonio Samore, representante personal del Papa en la mediación.

Este documento, según consideran los observadores, sería la transposición en términos jurídicos de las propuestas de paz

que el Papa hizo a las dos partes el 12 de diciembre último y que la Argentina no aceptó todavía.

Los mismos observadores consideran que la decisión chilena de preparar un proyecto de tratado que contenga las sugerencias del Pontífice —que Santiago aceptó casi inmediatamente— podría traducirse en una inyección de vitalidad a una negociación que languidece, pero también podría surtir el efecto contrario y provocar un mayor endurecimiento de la Argentina.

EXCELSIOR

Argentina, País Subdesarrollado por su Propio Esfuerzo: Prebisch

BUENOS AIRES, 20 de julio. (DPA).—En entrevista radial el economista argentino Raúl Prebisch, alto funcionario para asuntos económicos de América Latina de las Naciones Unidas, afirmó hoy que su profunda preocupación por la crisis "de nuestro país reside en el hecho de que Argentina es el único país del mundo que está subdesarrollado por esfuerzo propio".

Prebisch, quien durante muchos años fue secretario general de la CEPAL (Consejo Económico Para América Latina de las Naciones Unidas) y quien ahora es director de las publicaciones internacionales de ese organismo especializado de la ONU, calificó duramente los errores cometidos en los últimos años mediante la sobrevaluación monetaria argentina.

Dijo que "tenemos un país extraordinario, pero lo tratamos mal", señalando que es urgente buscar fórmulas "que tengan un sentido político, como es el de dar una solución a la distribución de ingresos", agregando que no cree, como se ha afirmado durante mucho tiempo que "haya incompatibilidad entre lo político y lo económico".

En otra parte del reportaje Raúl Prebisch señaló que el problema de la sobrevaluación monetaria y el de las altas tasas de intereses "ha agravado el problema de la distribución de ingresos antes que atenuarlo", pero precisó que "el citado problema no representa aún (en Argentina) los mismos términos dramáticos que en otras regiones de desarrollo".

CONVOCAN A HUELGA

BUENOS AIRES, 20 de julio. (Latin-Reuters).—Uno de los dos nucleamientos sindicales argentinos convocó a una huelga nacional de protesta el miércoles para reclamar por la recuperación del aparato productivo y del salario y por la plena vigencia del estado de derecho.

Pero el gobierno militar recordó que seguía vigente la ley que desde hace cinco años prohíbe las medidas de acción directa por parte de trabajadores y empresarios, e insistieron en recomendar el diálogo como medio para alcanzar sin tensiones sociales una solución equitativa para los problemas socioeconómicos.

El paro fue convocado por la Confederación General del Trabajo (CGT), un agrupamiento gremial que recoge el nombre de la otrora poderosa central obrera, ahora disuelta por el gobierno militar.

Pero otro agrupamiento sindical, conocido como intersectorial CNT-20, se opone a las medidas de fuerza y viene reclamando la concertación de una tregua social con las autoridades y el sector empresario.

Comentaristas políticos dijeron hoy que tanto la adhesión popular que podría recibir el llamado a la huelga como la actitud que en definitiva adoptaría el gobierno constituían todavía una incógnita.

SIGUE EN LA PAGINA SIETE

ARGENTINA, PAÍS SUBDESARROLLADO POR SU PROPIO

Sigue de la página cuatro

En su convocatoria, la CGT dijo que la jornada de protesta no atiende a intereses de grupos ni está dirigida contra nadie en particular.

Representa, fundamentalmente, participar de una acción común para demostrar el desacuerdo del pueblo con una filosofía que acelera el derrumbe de la nación misma, agregó.

Los gremialistas reclamaron soluciones concretas para la recuperación del aparato productivo, la paulatina recuperación del salario, la preservación de las fuentes de trabajo.

Pero también extendieron sus demandas a la plena vigencia del estado de derecho y el retorno a la democracia para que el pueblo pueda elegir libremente a sus gobernantes.

En un reciente mensaje, el ministro de trabajo brigadier Julio Porcile, además de advertir sobre la vigencia de la ley que proscribía las huelgas, dijo que existía la posibilidad latente de lograr una solución equitativa a los problemas socioeconómicos sin tensiones sociales.

CONFIAN EN UNA TREGUA

Sus palabras fueron interpretadas como un visto bueno a las gestiones que realiza la intersectorial C.N.T.-20 para concertar una tregua social con los empresarios.

Pero al anunciar el paro, la CGT advirtió que cualquier pacto social que se orqueste a espaldas de los trabajadores resultaría un ingenuo intento de trampa que sólo profundizará la crisis.

Los representantes de la intersectorial antes de entrevistarse hoy con el ministro Porcile se manifestaron confiados en que el gobierno y los empresarios aceptarían finalmente la propuesta de una tregua social.

La propuesta contempla la creación de cada sector, y orientada a proponer medidas para mejorar la situación productiva, ocupacional y salarial.

Su eventual constitución llevaría a la intersectorial a convocar a un plenario nacional de gremios para designar los representantes laborales, dándole oportunidad de medir fuerzas con la CGT.

Sectores ahora enrolados en la intersectorial boicotearon en 1979 una jornada de protesta similar al recomendar a sus seguidores trabajar normalmente.

Pero los comentaristas señalaron que la agudización de la inquietud laboral por la creciente desocupación y la caída de los salarios ofrece un marco distinto al paro proyectado para el miércoles.

Un grupo subversivo interfirió anoche en un área reducida de las afueras de esta ciudad la emisión de sonido de un canal de televisión, y durante 10 minutos lanzó proclamas llamando a adherir al paro, dijeron hoy fuentes de prensa.

Sin embargo, los grupos extremistas nunca tuvieron significativa influencia sobre el movimiento sindical argentino, que pese a las discrepancias internas es en su gran mayoría de extracción peronista y suele definirse a sí mismo como un baluarte contra el comunismo.